
Le comparatif/superlatif 

A. Le comparatif

➢ Définition

Le comparatif sert à exprimer une différence (=) ou une égalité (=) entre deux choses. On le 
construit avec les formules : 
** aussi/autant … que pour parler d'égalité (=), 
** plus … que pour parler de supériorité (+)
** moins … que pour parler d’infériorité(-). 

➢ Construction du comparatif 

Le comparatif se construit  de différentes manières si l'adverbe (aussi/autant/plus/moins) est suivi 
d'un adjectif, d'un adverbe, d'un nom ou d'un verbe. 

Construction du comparatif avec un adjectif     :
Sujet (objet/personne1) + Verbe conjugué + adverbe (aussi/plus/moins)+ adjectif/adverbe+ 
que + complément1(objet/personne2)

Exemples : 
** Pour parler d'égalité(=) :
Sujet (Personne 1) + Verbe+ adverbe « aussi » + adjectif /adverbe+ que + complément (personne 2)

Pierre est       aussi        grand   / rapide   que              Chloé. 

** Pour parler d'infériorité (-) :
Sujet (Personne 1)+ Verbe+ adverbe « moins »+ adjectif / adverbe + que + complément(personne 2)

     Marie est         moins        grande  / rapide      que        Claire. 

** Pour parler de supériorité (+) :
Sujet (Personne 1) + Verbe+ adverbe « plus »+ adjectif /adverbe+ que + complément (personne 2)

    Claire  et Marie sont          plus       petites /  rapides   que    Pierre. 

Attention: Les adjectifs s'accorde en genre et en nombre avec leur sujet.
Exemples : 
→ Pierre est un nom masculin, l'adjectif sera alors au masculin singulier (grand)
→ Marie est un nom féminin singulier, l'adjectif sera alors au féminin singulier (grande)
→ Marie et Claire sont des noms féminins pluriels, l'adjectif sera alors au féminin pluriel 
(grandes/petites)
→ Pierre et Benoît sont des noms masculins pluriels, l'adjectif sera alors au masculin pluriel 
(grands)

1 Un complément vient décrire quelque chose
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Construction du comparatif avec un nom     :
Sujet (objet/personne1) + Verbe conjugué + adverbe (autant de /plus de/moins de)+ nom+ que 
+ complément (objet/personne2)

Exemples : 
** Pour parler d'égalité(=) :
Sujet (Personne 1) + Verbe+ adverbe « autant de » + nom + que + complément (personne 2)

Pierre  a       autant de              chiens    que       Chloé. 

** Pour parler d'infériorité (-) :
Sujet (Personne 1) + Verbe+ adverbe « moins de »+ nom + que + complément (personne 2)

     Marie a         moins de            chiens   que        Claire. 

** Pour parler de supériorité (+) :
Sujet (Personne 1) + Verbe+ adverbe « plus de »+nom + que + complément (personne 2)

     Claire  et Marie ont          plus de        chats      que       Pierre. 

Construction du comparatif avec un verbe     :
Sujet (objet/personne1) + Verbe conjugué + adverbe (autant /plus /moins)+ que + complément
(objet/personne2)

Exemples : 
** Pour parler d'égalité(=) :
Sujet (Personne 1) + Verbe+ adverbe « autant » +que + complément (personne 2)

Pierre           parle           autant           que       Chloé. 

** Pour parler d'infériorité (-) :
Sujet (Personne 1) + Verbe+ adverbe « moins » + que + complément (personne 2)

     Marie parle         moins               que Claire. 

** Pour parler de supériorité (+) :
Sujet (Personne 1) + Verbe+ adverbe « plus » + que + complément (personne 2)

   Claire  et Marie    travaillent plus       que      Pierre. 

Attention     : Le comparatif peut aussi se construire ainsi :
→ Sujet + verbe + comparatif (plus/moins/autant/aussi) + nom/adjectif/adverbe/verbe+ 
Personne/objet 1+ que+ Personne/objet 2
Ex : Il y a plus de personnes en France qu'en Espagne
→ Comparatif (plus/moins/autant/aussi)+nom/adjectif/adverbe/verbe+Objet1+que+objet2.
Moins de personnes parlent espagnol qu'anglais.

B. Le superlatif
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➢ Définition

Le superlatif exprime une supériorité qui arrive en 1ère position ou une infériorité qui arrive en 
dernière position. 

➢ Construction du superlatif

Le superlatif se construit avec les structures le/la/les plus (pour la supériorité) et le/la/les moins 
(pour l'infériorité). 
Construction du superlatif:
Sujet + Verbe + articles définis (le/la/les)+ adverbe (plus/moins) + adverbe/adjectif 

Exemples : 
** Pour indiquer la supériorité :
Sujet + Verbe + articles définis (le/la/les)+ adverbe (plus) + adverbe 

Claire    est              la                    plus    rapide. 

** Pour indiquer l'infériorité :
Sujet + Verbe + articles définis (le/la/les)+ adverbe (moins) + adjectif 

Pierre    est              le                 moins        lent. 

L’adjectif et l'article s’accordent en genre et en nombre avec le nom/sujet. 
Exemple : 
→ Claire est un nom féminin, l'article sera au féminin « la » et l'adjectif s'écrira au féminin singulier
(lente)
→ Pierre est un nom masculin, l'article sera au masculin « le » et l'adjectif s'écrira au masculin 
singulier (lent).
→ Marie et Claire sont des noms féminins pluriels, l'article sera au pluriel « les » et l'adjectif sera 
au féminin pluriel (lentes)
→ Pierre et Benoît sont des noms masculins pluriels, l'article sera au pluriel « les » et l'adjectif sera 
au masculin pluriel (lents)

C. Irrégularités

Certains adjectifs (bons/mauvais) ont des comparatifs et superlatifs irréguliers.
Mots Comparatif Superlatif

Plus bon
Moins mauvais

Nom
masculin
singulier

Nom
féminin
singulier

Nom
masculin
pluriel

Nom
féminin
pluriel

Nom
masculin
singulier

Nom
féminin
singulier

Nom
masculin

pluriel

Nom
féminin
pluriel

Meilleur Meilleure Meilleurs Meilleures Le
meilleur

La
meilleure 

Les
meilleurs

Les
meilleures

Moins bon
Plus mauvais

Pire Pires Le pire La pire Les pires
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